

## Regional Litoral Centro

San José, Colonia  
Flores, Soriano  
Durazno, Florida  
Río Negro.



# Plan Operativo 2007

El Plan Operativo propuesto por la regional para el año 2007 contempla las líneas estratégicas definidas por la institución. En este sentido se privilegia el trabajo de capacitación dirigido a diferentes públicos, así como el Proyecto “Integrando Conocimientos” que permite el abordaje de las tareas de “extensión agropecuaria” desde una óptica moderna y novedosa, priorizando las finalidades y objetivos que tiene cada unidad de decisión-ejecución (familia rural).

Sin perjuicio de la definición de estas dos líneas de trabajo como las de mayor dedicación de tiempo, la regional continuará desarrollando tareas durante este año en el área de difusión, promoción y profundización de la cooperación e interacción con las diferentes instituciones y organizaciones agropecuarias. Así mismo seguirá brindando apoyo a las acciones del MGAP y sus proyectos.

Por otra parte y atendiendo a la necesidad de promover las capacidades académicas de la institución, un técnico de la regional realizará un curso de post-grado en Desarrollo Rural en Facultad de Agronomía UDELAR.

A continuación se anotan los aspectos más destacables del Plan Operativo Anual 2007.

### Capacitación

Constituye una de las áreas de trabajo más importantes, que ha caracterizado en estos últimos años a la regional. Para satisfacer una fuerte demanda por parte de diferentes públicos vinculados al sector, se ha desarrollado una oferta de capacitación muy variada. En términos generales y atendiendo a los diferentes públicos destinatarios, se pueden destacar las siguientes propuestas dentro de esta línea de acción:

#### Curso para trabajadores rurales

Se desarrollarán cuatro cursos de este tipo en Young, Cardona, Sarandí del Yí y Reboledo organizados de manera conjunta con las organizaciones locales de productores.

#### Cursos para productores

Se proponen dos instancias de capacitación en “Manejo de Pasturas” y “Curso para Invernadores” organizados con el Centro Politécnico del Cono Sur.

#### Cursos para Jóvenes.

Continuando con el foco de atención en la capacitación de los jóvenes, se han programado diferentes cursos, los que se dictarán en la Escuela Criado Pérez, Centro de Capacitación que funciona dentro del acuerdo Institución Salesiana del Uruguay - Plan Agropecuario.

Por otro parte, se propone la realización de dos cursos Ganaderos Móviles para Jóvenes, uno en el Sur y otro en el Norte del país. Esta novedosa modalidad se estrenó el año pasado, y en virtud del éxito logrado y la elevada demanda que superó los cupos disponibles, se reeditará la experiencia en el 2007.

En el marco de las actividades con jóvenes, se incluye además una Jornada de actualización técnica agrícola –ganadera, que se ejecutará durante el transcurso de la Expo Activa /07.

#### Capacitación a distancia.

A través de un proyecto que cuenta con el financiamiento del BID (FOMIN), se trabajará en la implementación de una propuesta que utiliza las nuevas Tecnologías de la Información y Comunicación (TICs). En este sentido se realizarán varios cursos cortos con variada temática, cuyo objetivo es acercar a trabajadores rurales y productores al uso de Internet aplicado a



sus intereses y necesidades. Se dictarán también cursos para técnicos. Esta experiencia está destinada a las zonas ganaderas criadoras y requieren de la presencia de algún centro CASI de Antel en las proximidades. En el ámbito regional se desarrollará en la localidad de Sarandí del Yí, y se ha coordinado esta actividad con la Sociedad de Fomento de Sarandí del Yí y la Cooperativa "El Fogón".

#### **Apoyo a la educación formal.**

Ya es tradicional el apoyo a los estudiantes de UTU, UDELAR y universidades privadas, contribuyendo a su formación en aspectos teórico-prácticos que complementen los aspectos curriculares. El apoyo se resume en charlas, visita a predios demostrativos, establecimientos agropecuarios o en la realización de prácticas de campo que permitan mostrar la aplicación de los conocimientos teóricos a la realidad de los sistemas productivos.

#### **Proyecto "Integrando Conocimientos"**

Se ha logrado un avance significativo en este trabajo, que por su naturaleza

exige una dedicación muy importante por parte del cuerpo técnico. Se está trabajando con 12 productores ganaderos, ocho de ellos con el plan de acción implementado y recibiendo un "acompañamiento estratégico" y los cuatro restantes en la etapa de diagnóstico. También hay varios productores, a quienes se les ha acercado información y se está evaluando su factible ingreso. La apuesta para este año es lograr 21 familias ganaderas incorporadas al proyecto.

#### **Información y Difusión.**

La regional continuará apostando a la difusión de tecnologías ganaderas, contando con el Predio Demostrativo de Santa Bernardina (Convenio Sociedad Rural de Durazno - Plan Agropecuario), que constituye una excelente herramienta para poner a disposición de la gente las distintas técnicas de manejo validadas aplicadas a la cría vacuna.

También se estará atento a brindar información en temas de relevancia, analizando la realidad actual y las expectativas futuras. En este sentido se realizarán las jornadas de difusión de los resultados del monitoreo de empresas

agropecuarias (Carpetas Verdes), que tendrán lugar en diferentes localidades del área ganadera a partir de setiembre.

#### **Cooperación Interinstitucional.**

Se participará en el "7º. Concurso Nacional de Silos, en coordinación con INIA y el Programa "Diario Rural" de CX4. La tarea del Plan Agropecuario está vinculada a la extracción de muestras en los establecimientos participantes durante los meses de abril a mayo, la preparación y envío a laboratorio, encuesta sobre uso y manejo de las reservas y posteriormente apoyo a la difusión de los resultados. Está previsto la divulgación de los resultados del concurso en el mes de agosto próximo.

Esto constituye una síntesis de las principales actividades que se han considerado en el Plan Operativo 2007 de la Regional Litoral Centro.

#### **Regional Litoral Centro**

Oficina en Durazno  
Dir.: Rivera 409  
Tel.: 036 23622  
litoralcentro@planagropecuario.org.uy